
 

Ata da reunião CONDEMA 27/08/2024 

Sob a coordenação de Rafael Olímpio, reuniram-se presencialmente os seguintes membros do 

Comdema: Alice (Projeto Çarê Amarilis), Catalina, Camila, Cássia, Antonio Marcos, Silvia, Nelise, 

Petronilha e Jaques no dia 26/08/2024 às 17:00 horas, conforme convocação via grupo 

whatsap em que constou a seguinte pauta:   

 Avisos;  Apreciação da ata de 30/07/2024;   Centro de Reciclagem: pesos e valores;  

Planos de governo – pautas ambientais;  Seca Nacional / queimadas – medidas mitigatórias; 

 Outros assuntos.  

Sem mais, de início foi aprovada a ata da reunião anterior de 30/07/2024 ficando Rafael de 

trazê-la impressa na próxima reunião em 24/09/2024. 

Alice, do Projeto Çarê Amarilis apresentou-se e falou um pouco acerca desse projeto relativo a 

mudas e plantios e que conta com uma bióloga que desenvolve educação ambiental. Está 

aberto à visitação, inclusive de escolas. 

Acerca do Centro de Triagem/Reciclagem, foram examinadas as Leis Municipais 1.682, de 

24/06/2014, 1.749, de 25/03/2015 e a atual Lei 1.864, de 24/02/2017. Pela primeira, todo o 

valor arrecadado deveria ser depositado no Fundo Municipal de Meio Ambiente (FMMA). Já 

pela segunda, 50% era destinado ao CEPROCOM a Amasãobento e os demais 50% ao FMMA. Já 

pela terceira e atual lei, 60% são divididos entre CEPROCOM e Recanto São Benedito e 40% 

entre Obra Social São Benedito e Amasãobento. Eis a arrecadação contabilizada do Centro nos 

últimos sete anos: 

 

Também foi trazido pelo Rafael o montante gasto pela Prefeitura com o aterro em Tremembé, 

que foi de R$ 291.932,00 em 2023, R$ 238.031,00 em 2022 e de R$ 232.033,61 em 2021. 

Diante desse quadro, deliberaram criar um Grupo de Trabalho para se debruçar nos inúmeros 

detalhes desse complexo assunto de modo a enxergar possibilidades de melhorar a gestão, 

enfrentando, inclusive, contradição entre ter mais resíduo pois há interesse econômico e 

reduzi-lo, o que atende melhor a agenda ambiental. Também foi debatida a questão da 

compostagem que não foi desenvolvida de forma alguma pelo Município, tendo se cogitado de 

buscar um melhor equacionamento da problemática dos resíduos como um todo, inclusive 

estudando a possibilidade de criação de cooperativa de catadores e busca de local para 

desenvolver a compostagem. 

O Grupo de Trabalho será coordenado pela Yoná e dele participarão Nelise, Catalina, Camila e 

Petronilha. Será criado, pela coordenadora, grupo de whatsap para facilitar a comunicação e as 

conclusões e propostas serão apresentadas na próxima reunião do Comdema em 24/09/2024. 
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Após, foram examinados os planos de governo dos dois candidatos ao cargo de Prefeito 

Gilberto e Ronaldo, tendo sido cogitado indagar a eles, quando for possível, algum 

detalhamento de várias medidas de cunho ambiental propostas, como vão realizá-las, quando 

e de que maneira o povo poderá cobrar a sua realização.  

Após, foi abordado o problema da seca na região e das queimadas que assolam o País e geram 

grande preocupação. Foi lembrado que o Felipe, quando na Defesa Civil, dava informes e avisos 

acerca das condições metereológicas e eventos danosos e ia nas igrejas para dar conhecimento 

das questões relacionadas a esses temas mas, como agora ele é candidato a vereança, isso 

poderia ter continuidade com outras pessoas da Defesa Civil. Foi dito que há um grupo de 

whatsap da Defesa Civil e Rafael ficou de inserir o link no grupo Comdema para os interessados 

em participar. Foi abordado o problema da cultura da queima do lixo, dos restos de poda, etc... 

e que o perigo que isso provoca deveria ser objeto de esclarecimentos nas escolas assim como 

as multas deveriam ser aumentadas. 

Rafael afirmou que a Defesa Civil será convidada para a próxima reunião em que o assunto será 

retomado e também haverá relatos sobre as compensações ambientais devidas pelas 

movimentações de solo. Eu, Jaques Lamac, lavrei a presente ata. 
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